
好心保安不贪心

新区李女士来电：

12

月

24

日上午， 她到市工商银行办理

取款业务。 她取完钱刚走出银

行没多远， 突然听到自己放在

皮包内的手机响了， 便急忙从

包内取手机。 没想到掏手机时

将包内的现金带出两沓（

2000

元）。 她当时全然不知，只顾打

着电话往前走。此时，在该行营

业部值班的保安发现了这一情

况。他及时把钱捡起来，并如数

还给了李女士。 当李女士问他

的姓名时，该保安只说了句“应

该做的”就回到了工作岗位上。

经过打听， 李女士才知道

这名保安是市保安公司驻工商

银行中队的队长胡卫东。

晚报记者 柯其其

大巴班次不灵活

市民张先生来电反映：他

每天都在快速大巴终点站（新

区）候车。乘车时车上的乘客总

是满满的。同时，他也看到附近

的车站内却停着不少空的大巴

车。 他希望公交公司能灵活安

排快速大巴的班次，在上、下班

等人流高峰期增加班次。

晚报记者 邓少华

家里暖气不够热

张女士、 王先生等市民来

电反映： 前几天天气暖和的时

候，家里的暖气特别好，有时候

还需要开窗户。 这两天气温下

降了，家里的暖气也不热了。反

映暖气不热的市民分别住在鹤

翔西区

1

号楼、

36

号楼、

40

号

楼， 阳光美邸和新世纪花园

6

号楼。

晚报记者 邓少华

见习记者 李潇潇

公交票价不合理

新区张先生来电反映：新

区到淇县之间的收费站已经撤

掉了， 但票价却一点儿也没有

减。 经常往返于淇县和新区之

间的乘客都很有意见。

此外，新区王女士也反映：新

区到屯子镇的城际公交车票价是

8

元，但她从距离屯子镇四五公里

的地方下车票价也是

8

元。 王女

士觉得这样定价不合理。 他们希

望有关部门能测算一下实际成

本，适当降低票价。

晚报见习记者 陈海寅

这里水质不太好

新区张先生、 王女士来电

反映：他们是淇水春天的住户。

在用水的过程中， 他们经常在

水中发现沙石、水藻等杂质。他

们对这样的水质表示怀疑。

水务集团回复： 他们会尽

快派人对该小区的水质进行化

验，查找出原因，尽早让业主们

用上放心水。

晚报见习记者 苗苗
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晚报讯（见习记者 陈海

寅）“我住在朝霞街一栋临街

的楼上，楼下有好几家加工不

锈钢装饰品的商户。他们营业

时产生的噪音太大，严重影响

了我和邻居们的正常生活。白

天大家上班去了还好说，到了

晚上他们还加班营业，弄得大

家连觉都睡不好。我跟他们说

过好几次了，都没用。 ”

12

月

22

日， 山城区朝霞街法院家

属院的付女士向记者反映。

23

日下午， 记者来到了

付女士家的楼下。 记者看到，

这里约有十来户加工不锈钢

装饰品的商户。因为正是营业

时间，切割金属的声音不断从

临街的商铺中传出。

“我们都是白天干活儿，

现在晚上那么冷，一般都不会

加班。不过要是碰上顾客催得

急的时候，我们就得加班。”在

采访中，一位商户这样告诉记

者。

“我们也是看情况。 活儿

少的时候下班会早点，活儿多

的时候就得加班。 做生意嘛，

必须要让顾客满意。顾客催得

急的话，我们也只能加班了。”

另一位商户说。

“楼下这么多商户， 几乎

每天晚上都有一两家会加班

儿， 想早点儿睡觉都不行。

大人还好说， 小孩子晚上做

作业都受影响。 有些加工铁

制品的商户， 经常需要刷油

漆， 弄得我们家满屋子油漆

味儿。 长期这样下去， 谁能

受得了？” 付女士在接受采访

时说。

“我觉得对于这些噪音比

较大的商户，有关部门应该统

一规范一下，最好能让他们到

离居民区远一点儿的地方集

中营业。 ”付女士说。

24

日， 记者就此事采访

了山城区工商分局。一位工作

人员告诉记者，他们会在核实

相关情况后对商户的营业时

间进行进一步规范，比如说要

求其晚上

8

点以后不得再加

班营业。至于付女士提出的把

商户集中搬迁到远离居民区

的地方的建议，他们则需要向

有关单位进一步汇报。

“快速大巴可以说是咱们

鹤城一道亮丽的风景线，可我

发现这么好的车上常常垃圾

遍地。 ”市民常先生近日向记

者反映。 为了更好地了解情

况，记者近日专门乘坐了几次

快速大巴。

【记者观察】

公交车卫生状况不容乐观

在乘坐了两趟快速大巴

后记者发现， 多数乘客上车

后能够自觉维护车内卫生，

做到不随地吐痰， 把果皮、

食品包装袋和撕下的车票存

根收起来带下车或是扔进车

上的垃圾箱中。 但也有一部

分乘客不太自觉， 随手在车

厢内扔垃圾、 随地吐痰， 更

有甚者直接打开车窗把垃圾

扔出窗外。 车内张贴的“请

自觉保持车内卫生” 之类的

提示语对这些乘客似乎丝毫

不起作用。

经过粗略统计记者发现，

20

分钟内， 就有两名乘客随

地吐痰，

9

位乘客乱扔车票存

根，

3

位乘客乱扔食品包装

袋。

随后， 记者又乘坐了其

他线路的公交车， 发现多数

公交车里的卫生状况同样不

容乐观。

【乘客反映】

不自觉的人太多

记者随机采访了十几位

乘客，大家一致表示：车内良

好的卫生环境需要乘客共同

维持，破坏车内环境的乘客应

该受到批评。

乘客秦先生说：“文明体现在

日常生活的各个方面， 即使是像

乱丢垃圾一样的小事也足以反映

一个人的素养。 公交车是公共场

所， 人人都有维护公共场所卫生

的责任和义务。” “我发现一些

学生很喜欢在车上吃小吃。 车到

终点站的时候， 车厢地板上全是

话梅袋子、 饮料瓶等垃圾。” 乘

客徐先生说。 “有些带小孩的家

长上车后， 会让小孩站在椅子

上。 小孩子踩过的椅子， 还怎么

让别的乘客坐呀！ 我建议司乘人

员登记破坏车内卫生的乘客的姓

名， 每个月公布一下， 让他们也

扬扬名。” 乘客黄女士说。 “有

一次坐车， 我旁边站着的一个男

的打开窗户， 直接把痰隔着我的

头顶吐了出去， 真恶心！” 乘客

李女士说。

【司乘人员】

每天打扫近十遍

快速大巴的司乘人员张

女士告诉记者， 为了保持车

厢整洁， 给乘客营造一个卫

生、 舒适的乘车环境， 每次

车一到终点站他们要做的第

一件事就是趁着候班的几分

钟时间打扫一下车内的卫生。

“我们每天都要打扫近十遍。

因为车内椅子太多， 打扫起

来很不方便。 一天下来， 常

常累得腰酸背疼。” 张女士无

奈地对记者说。

“每辆车上都有垃圾桶，可就

是有一些乘客放着垃圾桶不用，

非要扔到地上。 垃圾桶都成摆设

了。 ”司乘人员王先生抱怨说，“最

让人难受的是有的乘客在车内随

地吐痰，不易清理不说，看着也很

恶心。 ”

“有些乘客怕自己站起来

扔垃圾会被别人抢了位子，

就把车厢当成了垃圾桶。” 司

乘人员老李这样告诉记者。

一位有多年开车经验的老

司乘人员告诉记者， 这类问题在

市内的各路公交车上都普遍存

在， “主要还是部分市民缺乏起

码的公德。 城市公交代表着一个

城市的形象， 是外地人看咱们鹤

壁的一个‘窗口’。 希望广大市

民从维护咱们市的形象出发， 共

同维持好公交车内的卫生。”

“只要还有一口气，俺

就不会丢下平平不管。 这孩

子太可怜了，被人丢弃了好

几次， 我不能也把她给扔

了。 ”

12

月

25

日，下岗女工

郭爱玲哭着对记者说。

4

月

17

日，本报二版刊登

了《苦命弃婴有人疼，下岗女工

给母爱》一文，报道了身患先天

性心脏病的弃婴王平平被下岗

女工郭爱玲收养的故事。 报道

刊发后， 弃婴王平平的坎坷命

运引起了人们的广泛关注。 市

民张珂看到报道立刻给平平送

去了一些玩具和

1000

元钱，

之后又多次去看望她。

平平患有先天性心脏

病，治病需要花费大量的金

钱。 郭爱玲和丈夫都是下岗

工人，收入微薄。

2001

年，郭

爱玲的丈夫不幸患上了脑

瘤，术后留下了面瘫的后遗

症， 且无法再从事体力劳

动。 郭爱玲便在家门口摆了

一个小摊， 经营学习用品。

以前，郭爱玲还时常出去打

点零工， 收养平平之后，为

了更好地照顾孩子，郭爱玲

就不再外出打工了。

为了给平平治病，郭爱

玲先后跑了多家医院，共花

去了

1

万多元，孩子的病情

却始终不见好转。

12

月

20

日， 平平的病情再次加重，

经常出现呼吸困难的现象。

郭爱玲说，虽然平平只

有

1

岁零两个月，却远比同

龄的孩子懂事。 虽然疾病让

平平很难受， 但她从不哭

闹。 医生告诉郭爱玲，平平

的病情已经很严重了，必须

马上到郑州做手术。然而

10

万元的医疗费用对郭爱玲

来说无异于天文数字。

郭爱玲说：“这孩子太

可怜了，希望有好心的市民

来帮帮她。 ”

楼下噪声大楼上意见多

维护公交卫生 美化城市风景

晚报见习记者 李潇潇

■

后续报道

谁来帮帮

苦命的孩子

晚报记者 柯其其

晚报讯（见习记者 李

可）“以前电动车充满电能跑三

四天， 最近顶多跑两天就没电

了。”家住淇河路的施先生告诉

记者。 原以为是电动车的电池

出了问题，可经过咨询后，施先

生得知， 原来电动车电池容量

的大小跟季节和温度有关系。

一到冬季， 电动车电池的“胃

口”通常会变小。

12

月

22

日，记者在太行路

一家电动车电池专业维修点看

到， 前来维修电池的人络绎不

绝。 多数人反映的问题都和施

先生的一样，即入冬以后，电动

车在充满电后所能跑的里程数

明显缩短。

该维修点的工作人员告

诉记者， 多数电动车的电池

在经检测后并没有发现什么

问题。 之所以出现所跑里程

数缩短的现象是因为冬季气

温过低，电池容量下降。

据他介绍，现在市场上的

电动车多使用铅酸电池。 铅酸

电池的储电量和气温是成正比

的，气温下降时，电池的储电量

会相应减少。 今年进入冬季以

后，气温接连下降，尤其是近几

天，夜晚气温均在

0℃

以下。 多

数市民给电动车充电时在室外

进行。当充电温度过低时，电池

的电压也会变低， 放电能力也

会变差， 从而造成电池容量下

降，出现充不满电的现象。

该工作人员还介绍说，

电动车电池的最佳充电温度

是

25℃

。 气温在

0℃

时，电池

的充电容量会降低

35%

左

右。 为了避免出现因气温过

低而充不满电的现象， 市民

可以将电池放置在室内充

电。另外，在电池指示灯显示

充满电后， 还需要再多充一

会儿。 冬季一般需要多充

2

到

3

个小时， 而夏季多充

1

小时就可以了。

此外，入冬以后，许多市

民将电动车闲置在家， 选择

其他的出行方式。 维修人员

提醒道， 长时间不使用电动

车时更要注意电池的保养，

时常给电池充满电。否则，天

气转暖时， 将会出现电池无

法充电的现象。因此，当电动

车超过半个月不骑时， 必须

将电池充满电。 因为长期处

于亏电状态会缩短电池的寿

命。维修人员建议，闲置不骑

时最好一周充一次电， 让电

池始终处于足压状态。

维修人员还表示， 电动

车电池“胃口”变小的情况会

随着气温的上升逐渐消失。

入冬后

电动车电池“胃口”变小

迎元旦秀才艺

12月 23日，师范附小的同学们在进行器乐才艺展示。 元旦将至，该校举办了迎元旦器乐才艺展示活动，同学们在美妙的

旋律中迎接新年的到来。近年来，该校通过建立艺术器乐长廊，开展器乐进课堂、器乐才艺展示等活动，鼓励学生通过多种途径

参加器乐学习。 晚报记者 赵永强 摄


